



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

Per E-Mail

Landrat des Landkreises Ebersberg  
Herrn Robert Niedergesäß  
Landratsamt Ebersberg  
Eichthalstraße 5  
85560 Ebersberg

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)  
VI.5-BO9302.G-3/9/10

München, 29. November 2021  
Telefon: 089 2186 2519

**Errichtung einer Staatlichen Berufsfachschule für Kinderpflege im  
Landkreis Ebersberg**

Sehr geehrter Herr Landrat,

mit Schreiben vom 14. Juni 2021 haben Sie einen Antrag auf Errichtung einer Staatlichen Berufsfachschule für Kinderpflege eingereicht. Das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und Kultus hat diesen Antrag wohlwollend geprüft und die Errichtung schließlich beim Staatsministerium der Finanzen und für Heimat (StMFH) beantragt.

Das StMFH stimmte der Errichtung einer Staatlichen Berufsfachschule für Kinderpflege im Landkreis Ebersberg zu. Es wird darauf hingewiesen, dass mit der Zustimmung keine Vorwegfestlegung über eine künftige Fachakademie für Sozialpädagogik verbunden ist und dass der Sachaufwandsträger entscheidet, an welchem Ort die Schule errichtet werden soll.

Der Freistaat Bayern bietet mit der Ausbildung zur „Staatlich geprüften Kinderpflegerin“ / zum „Staatlich geprüften Kinderpfleger“ eine wertvolle

Ausbildung, die sowohl praxisnah als auch zukunftssicher ist, da sie im Anschluss viele Perspektiven bietet.

Nie zuvor war die Relevanz von pädagogischen Fach- und Ergänzungskräften so stark im Bewusstsein der Menschen wie in der aktuellen Situation. Kinderpflegerinnen und Kinderpfleger leisten durch die Erziehung, Bildung und Betreuung von Kindern im Säuglingsalter bis ins frühe Schulalter tagtäglich einen unerlässlichen Beitrag zu einem funktionierenden Gemeinwesen. Es freut mich daher besonders, dass wir nun im Landkreis Ebersberg ein weiteres staatliches Ausbildungsangebot schaffen, um für diese wichtige Aufgabe interessierte Frauen und Männer zu gewinnen.

Mit diesem Angebot leistet der Freistaat einen wichtigen Beitrag zur Bekämpfung des Fachkräftemangels im Bereich der Kinder- und Jugendhilfe. Die Berufsfachschule für Kinderpflege bietet insbesondere Absolventinnen und Absolventen der Mittelschulen im Landkreis Ebersberg ein attraktives und wohnortnahes Ausbildungsangebot.

Mit freundlichen Grüßen

---



Prof. Dr. Michael Piazolo